

Argentina 78

La Patada Inicial

POR GONZALO MARTRE

RAFAEL Videla, presidente de Argentina por decisión propia, se puso muy preocupado desde que Massera le avisó que debía dar la patada que abriría el mundial el próximo jueves. Y no era para menos, porque el general se encontraba bajo de forma, ya que durante los dos últimos años casi no se levantó de su silla de trabajo en la Casa Rosada, abortó en firmar miles de sentencias de muerte, decenas de miles de órdenes de tortura y cientos de miles de decretos de destierro. Labor agobiante, en verdad, que originó un cambio en las dioptrías de sus lentes y un ligero reumatismo en el brazo condeador. Molestias inherentes a la profesión.

Necesitaba recuperarse físicamente, puesto que casi 500 millones de personas en todo el mundo estarían pendientes de su estilo, de su donaire al dar esa importantísima primera patada del campeonato. ¿Qué hacer? Consultó con el entrenador de la Selección Argentina, quien lo puso a prueba secretamente. Menotti tuvo que ingeniárselas para no ofender al general y presidente y, a la vez, notificarle que su "condición" era deplorable, pues de no hacerlo en forma diplomática, la selección corría el riesgo de quedarse sin timonel.

★

ACCEPTADO el lamentable estilo por el propio Videla, pidió asesoría al general brigadier Antonio Luis Merlo, responsable de la organización del torneo, quien prescribió un entrenamiento intensivo de ser posible con cabezas de guerrilleros guillotinos en vez de balón. La sugerencia fue acogida jubilosamente por Videla. presidente general y ahora primer "crack" de Argentina. El jueves veremos los resultados.

Entre patadita y patadita, Videla se da tiempo para acudir a grandes y solemnes ceremonias. La semana pasada asistió a un tedéum en Catedral, por que será muy sanginario, pero eso sí, también es muy católico. Permaneció de hinojos, rezó, comulgó y recibió la hostia de manos de monseñor Miguel Angel Irigoyen.

Un par de días después del memorable tedéum, la Selección Argentina fue recibida en la Casa Rosada, donde Videla, creyendo que estaba ante una banda de esbirros de la triple "A" y no de un equipo de fútbol, los mandó, como generalote que es, al combate.

★

LAS clases se suspenderán en Argentina durante el mundial. De hecho, las clases se suspendieron desde marzo de 1976, cuando Videla alcanzó el poder. Primaria, educación media, media superior y profesional han sido desmanteladas por el almirante Massera, principal colaborador de Videla, mediante "reformas" cuyo objetivo es militarizar todos los niveles.

Al general Luciano B. Menéndez correspondió dictar las "obligaciones" de los educandos: "Así como la semilla no puede intentar dar sombra y debe crecer y esperar a ser árbol para darla, comprender que deben estudiar y obedecer para crecer moral e intelectualmente..." Edificante parrafada, ¿no es cierto?... lirismo conmovedor.

El total de inscriptos en las 26 universidades nacionales en el ingreso de 1978 fue de 110,000 alumnos. Esa cifra cubría en 1973 y 1974, solamente el ingreso a la Universidad de Buenos Aires.

Massera, quien aspira a ser el Pestalozzi del "nuevo orden" argentino, culpa a Marx, Freud y Einstein de cuestionar el carácter inviolable de la propiedad privada, agredir el sagrado fuero íntimo del hombre y poner en crisis la condición estática de la materia. (La Opinión, enero-7-78) Ante estos "doctos" conceptos no es difícil pronosticar cuál será el futuro de la cultura en Argentina, pateada por la misma bota que el jueves admirarán 500 millones de aficionados al fútbol.

EXCELSIOR

BUENOS AIRES, Argentina, 29 de mayo.—"¿De qué se escandalizan las naciones por los actos terroristas actuales, cuando Argentina los denunció, inútilmente, desde hace 8 años? ¿Para qué el Papa oficia misas por la salvación del mundo? ¿De qué se sorprenden los demócratas-cristianos del asesinato de Aldo Moro, cuando están de acuerdo con terroristas internacionales?"

Las anteriores interrogativas se las planteó a sí mismo el gobernador de esta provincia, general Ibérico Saint-Jean, al ser entrevistado después del homenaje rendido al ex Presidente Arámburu, secuestrado y asesinado por un grupo de terroristas el 28 de mayo de 1970.

"¿Hace ocho años el asesinato de Arámburu y ahora, con el asesinato

rectores de occidente, países que se desviven por supuestas violaciones a los Derechos Humanos en el nuestro, ellos consagran en su legislación la legitimación del aborto.

"Vale decir, suprimen de hecho y de derecho el más elemental, el primero de los derechos humanos: la vida, el derecho de nacer, el derecho de ser".

Nuevamente el gobernador se auto-rogó:

"¿Tienen derecho a sorprenderse quienes nos enjuician si usan como fuente de información a la tendenciosa Amnesty International, preocupada por los Derechos Humanos en Argentina, cuando encubren con un manor de silencio las matanzas en Hungría, Checoslovaquia, Indochina, Angola, abandonándolas a su suerte y de las

Ibérico Saint-Jean Plantea Interrogantes Sobre Actos Terroristas en el Mundo

Por VICTOR PAYAN, enviado de EXCELSIOR

de Aldo Moro, de los parlamentos afloran preocupaciones por dictar leyes contra la subversión internacional! Aldo Moro, como tantas víctimas, debió ser defendido en vida y no llorado en muerte, porque muchos de los representantes de países que asistieron a rezar por su alma, cobijan y amparan en sus pueblos a asesinos internacionales, llamados terroristas por el léxico moderno", añadió a lo que severamente remarcó:

"¿Cuáles son los parámetros del mundo occidental? Tenemos derecho a saberlo. Mientras que en organismos internacionales recibimos votos negativos o abstenciones provocadas por jefes de gobiernos que deberían ser

que ahora nadie se acuerda?"

Y repitió: "¿Cuáles son los parámetros del mundo occidental? Tenemos derecho a saberlo".

"¿Tienen derecho a sorprenderse los social-demócratas, demócratas-cristianos, comunistas y eurocomunistas, si están de acuerdo con delincuentes subversivos internacionales?" Y añadió: "¿Acuerdos que se pagan con dólares manchados con sangre!"

Y puntualizó:

"A esta altura, en la lucha en nuestro país después de años de guerra sucia y de centenares de muertos, no hay ignorantes: hay cómplices, suicidas, especuladores, políticos traidores a la causa del mundo libre, que es nuestra causa, la de Argentina".